

agiren, als mit einer einen Orth belägern/
 und mit der andern sich vorzuziehen /
 und dem Feinde den Kopff zu biethen /
 oder ein à partes Corpssvolant zum we-
 nigsten von sechs tausend Mann formiren /
 welches in keinem Wege zu verwerffen /
 sondern vielmehr die Hoffnung der Victorie
 versichern wird. Wenn bey einer allzu gros-
 sen Armee es sich zuträget / daß ein Flügel o-
 der ander considerabel Theil derselben in
 Furcht und Schrecken gesetzt / oder wohl gar
 getrennet und geschlagen wird / so wird gleich
 alles rege / und das Uebel / indem sich solches
 von Hauffen zu Hauffen communiciret /
 wird so gefährlich und gemein / daß man sol-
 ches nicht wieder stillen und remediren kan ;
 Ein General / so vor dem Corps de Battaille
 einer so ungeheuren Armee pfleget zu stehen /
 ist selbst verlohren / weil er denen Soldaten
 kein Hertz wegen allzu grosser Menge kan
 zusprechen / er müste dann das Alexandri
 Magni seinen Tubum und Sprach Rohr / des-
 sen Ozanam in seinem mathematischen und
 physicalischen Zeit-Vertreibung gedencket /
 Problem. Physical, 5. pag. 379. wieder lassen
 hervor suchen / und dessen sich bedienen / wie ge-
 meiniglich die Admirale zur See thun ; Und
 weil er seine Troupen nicht übersehen kan /
 so bildet er sich manchesmahl viel grössere